



AP Radifoto para LA PRENSA GRÁFICA

ARRIBO DE BUKOVSKY. Zurich, Suiza, diciembre 19. (AP). Oficiales de la policía suiza dan la bienvenida al disidente soviético Vladimir Bukovsky, liberado por la Unión Soviética y canjeado por el líder comunista chileno Luis Corvalán, ayer sábado. El escenario del canje fue el aeropuerto de Zurich, donde la policía suiza hizo un despliegue de organización para que el intercambio de los dos liberados se produjera sin la presencia de extraños. Cinco minutos después, un reactor de la compañía alemana Lufthansa condujo a Corvalán.

Bukovsky relata sus últimas horas en manos de policía rusa

Zurich, Suiza, diciembre 19. (Latin-Reuter). (Por Julián Nundy). El disidente soviético Vladimir Bukovsky relató hoy sus últimas horas en manos de la policía de seguridad KGB, y se autodesignó como un "preso de vacaciones". Bukovsky, de 33 años, dijo a este corresponsal en un pequeño hotel en las afueras de Zurich que jamás creyó que lo fueran a liberar a cambio del dirigente comunista chileno Luis Corvalán. Ambos hombres fueron puestos en libertad simultáneamente sobre las pistas del aeropuerto de Zurich ayer. Corvalán pasó tres años en las cárceles chilenas, y Bukovsky cinco años y medio de una condena de doce años.

Pelo rapado
El disidente, con el pelo corto

do al rape, dijo haber escuchado por primera vez la posibilidad de su canje a través de otro prisionero en la cárcel de Vladimir cerca de Moscú. El preso le informó al respecto a través de un sistema en clave tradicional en las cárceles soviéticas —golpes cifrados sobre cañerías. El otro prisionero se había en-

Pasa a la página 90

Hoy anunciará Carter nombres de nuevos altos funcionarios

Plains, Georgia, diciembre 19. (Latin-Reuter). (Por Ralph Harris). Mañana el presidente electo de los Estados Unidos, James Carter, proyecta anunciar dos o tres nuevos nombramientos de funcionarios de alto nivel con la intención de completar su gabinete pocos días antes de la fecha fijada originalmente, que era el Día de Navidad. Carter, cuyo problema respecto de la inclusión de negros, mujeres y "caras nuevas" en su administración tomó estado público durante una conferencia de prensa celebrada ayer, culminó una semana muy activa en la que entrevistó a numerosos candidatos para su administración.

Hoy concurrió como todos los domingos a la Iglesia Bautista, participando allí de la Escuela Dominical y asistiendo a misa.

Posteriormente regresó a su hogar, donde discutió cuestiones de política económica con el senador

Pasa a la Página 116

Fastuosa celebración del 70º cumpleaños de Brezhnev, ayer

Moscú, diciembre 19. (Latin-Reuter). (Por Christ Caitlin). El coro de loas por el septuagésimo cumpleaños de Leonid Brezhnev llegó hoy a su punto más rumboso cuando, durante una ceremonia en el Kremlin —ex palacio de los zares—, el secretario general del partido comunista soviético recibió una artística y costosa espada. Dirigentes de todo el bloque prosoviético aplaudieron mientras el presidente Nikolas Podgorny colocaba en el pecho de Brezhnev la segunda medalla de "Héroe de la Unión Soviética" y la quinta de la "Orden de Lenin".

A continuación, el hombre fuerte de Moscú ciñó la espada cuya empuñadura de oro macizo mostraba la hoz y el martillo. Ayer,

por otra parte, el jerarca fue autorizado a usar escudo de armas.

Objetivo de la espada

La espada tenía por objeto dar gracias al dirigente por haber consolidado el poder militar ru-

Pasa a la Página 116

"Tienen vivo a Oriol" dicen secuestradores

Madrid, diciembre 19. (UPI). (Por Arthur Herman). Los secuestradores de Antonio María de Oriol y Urquijo remitieron anoche un nuevo mensaje diciendo que el alto funcionario sigue con vida, a pesar de la promesa que habían hecho de "ejecutarlo" antenotche.

El mensaje estuvo acompañado de una nota escrita por Oriol la que, de acuerdo con los secuestradores, es una prueba de que el presidente del Consejo de Estado sigue con vida. El mensaje dice que en una declaración que formuló antenotche, el ministro del Interior Rodolfo Martín Villa "prometió, aunque vagamente, una amnistía. Creemos

—prosigue la nota— que la única seguridad de que se cumplirá esa promesa, es manteniendo a nuestro prisionero".

Acepta decisión

La otra nota que lleva la firma de Oriol dice que acepta la decisión de los secuestradores, "ya que no me queda otra alternativa. Mi única gran preocupación es que mi esposa no pueda sufrir esta prueba".

El autodenominado "Grupo de Resistencia Antifascista Primero de Octubre (GRAPO)" secuestró a Oriol hace una semana, anteaer por la tarde conminó al gobierno a

Pasa a la página 89

Agencia rusa TASS confirma llegada de Luis Corvalán

Moscú. Dic. 19 (UPI). La agencia de noticias TASS finalmente confirmó hoy que el líder comu-

Pasa a la página 38



AP Radifoto para LA PRENSA GRÁFICA

CORVALAN. Santiago, Chile, 19 de diciembre. (AP). El líder comunista chileno Luis Corvalán, preparándose el viernes para abordar el avión que lo condujo a Zurich, Suiza, para ser canjeado por el disidente soviético Vladimir Bukovsky.

Considérase grave crisis que causó en OPEP Arabia Saudita

Doha, Qatar, diciembre 19. (UPI). (Por Barry James). A pesar de la grave división registrada en las filas de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), resulta aún prematuro escribir el obituario de ese abigarrado cártel de 13 naciones. Los ministros de los países de la OPEP abandonaron su acostumbrada conferencia de fin de año afirmando aún la unidad de su organización y hasta el jeque Ahmed Zaki Yamani — el ministro de Petróleo de Arabia Saudita que causó la conmoción al anunciar que su país actuaría en forma moderada en cuanto a los precios— se asentó diciendo que los que predecían que la OPEP había terminado sus días manifestaban así sólo una expresión de deseos.

Causó grave crisis
Yamani causó una de las mayo

res crisis de los 16 años de la... OPEP cuando, con los Emiratos Árabes Unidos, se negó a aceptar el aumento del 10 por ciento a partir del primero de enero aprobado por sus demás miembros y otro, del 5 por ciento, a partir del primero de julio, conformándose con un aumento de sólo el 5 por ciento.

El ministro de Asuntos Petroleros de los Emiratos, Saed Al Otal-

Pasa a la página 38

Sin tropiezos efectuóse canje sábado de Bukovsky y Corvalán

Zurich, diciembre 19. (UPI). El disidente soviético impulsor de los derechos humanos Vladimir Bukovsky y el líder comunista chileno Luis Corvalán fueron intercambiados ayer por sus gobiernos en el aeropuerto de esta ciudad, en un acuerdo secreto concertado a través de Suiza y Estados Unidos. Bukovsky, de 33 años, llegó en un vuelo especial de Moscú en compañía de su madre, su hermana y un sobrino gravemente enfermo. Por su parte Corvalán, de 60 años, arribó en un vuelo regular procedente de Santiago en compañía de su esposa y prosiguió inmediatamente viaje a Moscú en el mismo avión que trajo a Bukovsky.

Toda la operación de canje —de inspiración cinematográfica— tomó exactamente 43 minutos, desde el momento en que aterrizó el avión de Bukovsky, hasta la partida de Corvalán.

Bukovsky pálido

Bukovsky, quien ha pasado más de la tercera parte de su vida en prisiones y hospitales para enfermos mentales, estaba pálido y con grandes ojeras a su llegada. "Estoy feliz porque soy libre".

Pasa a la Página 116



AP Radifoto para LA PRENSA GRÁFICA

NAVIDAD EN RUINAS. Beirut, diciembre 19. (AP) Un hombre con su perro y otro más que camina adelante, son los únicos transeúntes en una de las principales calles de Beirut, cuyos edificios muestran los efectos de 20 meses de guerra civil y sus

habitantes esperan ansiosos que el nuevo año 1977 restaure definitivamente la paz en la nación libanesa. La Navidad de este año se celebrará en medio de ruinas.